
 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２０１５～２０１６年度  東京江東ワイズメンズクラブ 3 月報

 

  
と き ： 2016 年 3 月 17 日(木)  19：00～21：00 
ところ： 江東 YMCA 301・302 号室 
会 費 ：ゲスト・ビジター 1000 円 

 受付 市崎 俊一君 
プログラム 司会 石井 秀夫 君 
開会点鐘 会長 宇田川 敬司君 
会長挨拶 会長 宇田川 敬司君 
ゲスト紹介 会長 宇田川 敬司君 
ワイズソング 全員 
ワイズの信条 安藤 正武君 
食前の感謝 草分 俊一君 
食事 
ゲストスピーカー紹介 藤井 寛敏君 
ゲストスピーチ「緩和ケアとアドバンスケアプラニング」 

スピーカー 田上 正 様 
東京医科大学 麻酔科学分野・緩和医療部 
臨床教授・部長 

誕生日・結婚記念日 
スマイル 小松 重雄君 
各種報告 
閉会点鐘 会長 宇田川 敬司君 
※ハッピーバースティ 
ハッピーバースティ 

メン     10 日 香取良和君     22 日 安斎克成君  
25 日 石井秀夫君     30 日 篠田秀樹君 

メネット 23 日 藤井祥子さん 
コメット 06 日 山崎隆寛君     09 日 篠田美咲さん 

10 日 篠田菜摘さん   24 日 佐藤 倫君   
結婚記念日 

1 日 安藤正武・正子夫妻 3 日 市崎俊一・幸絵夫妻 
23 日 菅原 創・陽子夫妻  

今月の聖句 
『そのとき、マリアが純粋で非常に高価なナルドの香油一
リトラ持って来て、イエスの足に塗り、自分の髪でその足
をぬぐった。家は、香油の香りでいっぱいになった。』 

ヨハネによる福音書 12 章 3 節 

 

 
石井 美津子 

メネット会長に就任して半年

以上が過ぎました。メネットにつ

いて感じたこと、今後のあり方に

ついて、徒然なるまま記してみま

す。 
私は、継続されている行事をこ

なすことでいっぱいいっぱいです

が、ふと、本質を考える事があり

ます。本来、メネット（ワイズも

含めて）の使命は何か？ＹＭＣＡ

を支える組織であるはずで、社会貢献をする団体では？ 
現在のメネットの活動で、社会貢献できているのか？今

までの活動の踏襲にエネルギーを費やし過ぎではないか？ 
今の時代に添っているのか？将来性は？と考えたとき、

次世代を担う若い人が少ないのでは？その若い人が考え運

営できる魅力のあるメネット、ワイズであるのか？ 
こんなことを感じちょっぴり危機感を感じている今日こ

の頃です。メネットという組織自体、継承されているクラ

ブが少ないのが現実です。メネットの存在意義が希薄にな

っており、別の活動の仕方があるのでは、と思います。た

とえば、メネットとコメットを含めた家族会的なものでワ

イズの活動をサポートする組織にし、特別な組織にしない

方が、参加し易いのではと思います。また、幼稚園ママた

ちの素晴らしいエネルギーも魅力的で、賛助会員的な位置

で一緒に活動できないかとも感じています。 
今後、メン・メネットのくくりは無くし、若い将来性の

ある若い人と中堅の人が中心で運営され、経験豊かな高齢

者がバックアップしていく組織であればと願います。 

強調月：メネット 

2 月在籍 2 月出席者 2 月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員 

27 名 

 
内広義会員 

2 名 

 

メ ン バ ー   16名

メ ネ ッ ト   0 名

コ メ ッ ト    0 名

ビ ジ タ ー    0 名

ゲ ス ト    0 名

メイキャップ  0 名

16/25 

64％ 

  

前月出席率 

修正 

％ 

前年迄 2,027,821 円 前月迄 73,100 円
会 長 

副 会 長 

副 会 長 

会 計 

書 記 

直前会長 

連絡主事 

宇田川 敬司 
相川 達男 
藤井 寛敏 
市崎 俊一 
菅原 創 
中野 英一郎 

草分 俊一 

2 月 0 円 2 月分 28,000 円

残 高 2,027,821 円 累 計 101,100 円

THE 

Y’S MEN’S CLUB 

OF 

TOKYO-KOTO 

Wichian Boonmapajorn(タイ) 

国際会長 IP 

Edward K.W. Ong（シンガポール）

アジア地域会長 AP 

渡辺 隆 （甲府クラブ） 

東日本区理事 RD 

鈴木 雅博（東京江東クラブ） 

関東東部部長 DG 

宇田川 敬司 江東クラブ会長 

主 題：“Mission with Faith”「信念のあるミッション」 

スローガン“Count Your Blessing”「恵みを数えよう」 

主 題：“Through Love, Serve”「愛をもって奉仕をしよう」 

スローガン: Let it Begin with Me”「まず自分から始めよう」 

主 題：「原点に立って、未来へステップ」 

“Stand at the origin and take a step for the future” 

主 題：「チェンジ」 

“Change !!” 

主 題：「メンバー全員が主役！」 

THE SERVICE CLUB OF YMCA 

Koto YMCA 3-15 Ishijima Koto-ku Tokyo Japan. Phone (03) 3645-7171.FAX.(03) 3645-8454 

Aff i l iated with the 
International Association of 
Y's Men's Clubs, 
Char tered, 1959

3 月本例会（担当: A 委員会） 

▼ 出席第一・B.F.に協力・奉仕・時間厳守・親睦▼ 

 “TO ACKNOWLEDGE THE DUTY THAT ACCOMPANIES EVERY RIGHT” 

メネット徒然なるままに 
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山崎 常久 

「オーストラリアがわがアジアへ（BF delegate 報告）」 

2 月の TOF 例会は東京サンライズクラブの小山久恵さ

んをお招きして BF delegate 報告を拝聴。通常の TOF は

断食ラマダン例会だけど、今回は憲彦さんと御夫妻でお越

しいただいたお二方に敬意を表してサンライズスタイルの

ワインとパンを軽く食べてからのイレギュラースタイル。

キリスト教にとりワインとパンって特別の意味がある場合

が多いんだけど、それを書いたらややこしいし間違いを指

摘されそうなので割愛。ちなみにエルサレムで食べられて

いた当時のパンは今みたいなふっくらしたパンじゃなくて

薄っぺらいインドのナンを固くしたみたいなもんだったら

しいけど、これも余談。で、本題。 

久恵さんが BF 代表として南太平洋エリアのオーストラ

リアリジョンのクラブを全て廻ってこられ、そのレポート

を写真を見ながら傾聴しました。ざっくりまとめると「高

齢化問題、フランクな運営、エリアの広大さ」の三点を、

久恵さん一流の優しい表現と鋭い視点でお話しいただきま

した。オーストラリアというと想像するのはコアラ、カン

ガルー、グレートバリアリーフ、広大な砂漠、エアーズロ

ックというのが一般的日本人だと思うけど、赤道に近い暑

い地域と西海岸と砂漠にワイズは無く、地図でいうと右下

のチマチマしたエリアに固まっているけど、それでも縮尺

の錯覚で行ってみると充分に広大だったとのこと。そんな

中で活動している彼らのスタイルはオージーらしくポロシ

ャツに短パンのラフなスタイルで、クラブによっては家庭

で作った料理を鍋ごと持ち寄って和気藹々と楽しんでいる

との事。エリア全体的な問題は高齢化で、仕事をリタイヤ

した面々の社交場になっており、ワイズという活動が時代

にそぐわなくなっているのではとの事でした。 

特にこの三点目は日本や欧米の成熟した社会に共通した

問題だと思うので、オーストラリアの現在は日本の近未来

の気がしました。来年からは彼らは南太平洋エリアからア

ジアエリアに仲間入りするとの事。折角だから若いオージ

ーと友達になりたいものです。 

参加者：安斎、相川、市崎、香取、草分、小松、酒向、

島田、駿河、鈴木、楢原、藤井、本間、柳沢 

 
相川 達男 

次年度の会長、クラブ役員の研修会が 3 月 5 日（土）6

日（日）の 2 日間の日程で御殿場ＹＭＣＡ東山荘において

開催されました。 

江東クラブは次期会長である相川がいきなり躓き現時点

で三役が未定の為、取りあえず相川のみ出席しました。5

日 9 時に十勝クラブの山田会長を品川のホテルで車にピッ

クアップし仲よく御殿場へ。東山荘に到着すると今まで駐

車場だったスペースに新たに建設される本館の基礎がかな

り出来上がっていて意味もなくチョットわくわくした気持

ちになりつつ受付へ。丁度当日は本館 2 階のロビースペー

スで今放映中の朝ドラ主人公のモデル「広岡浅子展」が開

催されていて一般の見学者も来場していてにぎわっていま

した。（余談ですが、御殿場に別荘を有していた広岡浅子氏

は東山荘の開設に多大な貢献をしてくれたそうです） 

午後 1 時から開催された研修会初日は、区役員の挨拶、

報告に続きゲストスピーカの元ＹＭＣＡ同盟総主事の山田

公平氏の講演が有りました。今後のＹＭＣＡとワイズの関

わり方に関して色々と考えさせられる実りの多い講演であ

ったと思います。夜は夕食時に各テーブルで昼間の講演の

内容に関しディスカッションを行い活発な意見交換がなさ

れました。又、夕食後は各部ごとに交流の時間が設けられ

関東東部の抱える問題や次期の方針などに関し話し合いが

有りました。2 日目は次期区役員より各種の報告や、事業

主査の方針説明が有り午前中でプログラムを終了。 

研修会終了後、十勝の山田さん、山本さん、札幌クラブ

の会長さん、グリーンクラブの浅見さん、柿沼さんを車に

乗せ、おじさん 6 人乗車の加齢臭ムンムンの車で帰路に着

きました。 

 
藤井 寛敏 

２月２０日(土)、水道橋の在日本韓国 YMCA で行われた

掲題クラブ１０周年の祝会に出席しました。 

１０年前の２００５年６月５日、水道橋の在日本韓国

YMCA をサポートすることを大きな目的として設立され

たクラブは日本 YMCA 同盟の、そして在日本韓国 YMCA

のそれぞれの設立１００周年にちなんでの命名であった。

わたしは当時東日本区理事であったので、チャーター（國

際協会への加盟認証状）を高橋初代会長へ手渡しました。

現在国際書記長の西村さんもチャーターメンバーとして設

立に尽力され、わたしもメンバーを紹介したりして２００

７年には会員数は３０名までになり、活発な活動を展開さ

れていました。 

しかし設立５年目を迎えるころから会員数が減り始め、

その内１０名を切るようになって苦しい時期を経験されて

きました。その間もチャーターメンバーである申さん、徐

さん、白石さん（彼とは２５年前にバングラデシュに一緒

東京センテニアル Y サービスクラブ設立１０周年記念祝会 
京

次 期 会 長 研 修 会 報 告 ２ 月 本 例 会 報 告 
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に行きました。）らの踏ん張りと、在日本韓国 YMCA の総

主事の金秀男さん、担当主事の田附さん、コスモスクラブ

の権藤さんらの献身的で強力なサポートにより例会の開催

は続けられ、この日に１０周年を迎えました。 

記念例会では設立準備委員長であった奈良昭彦氏が「淡

路島から眺めたワイズ」と題して講演しました。祝会には

伊丹東新部長をはじめ、当時係わりがあった方たちを中心

にワイズメンが３０名ほど集まり、その前途を祝しました。

私はクラブはリーダー（達）が存在し,その人（達）が情熱

を失わない限り,クラブは必ず復活すると確信しました。１

日も早い完全復活を期待したいものです。 

 
宇田川 敬司 

２月２７日 大変良い天気の中、ワイズカップサッカー

大会が開催されました。今大会は、約６００名の子供たち

が日ごろの練習の成果を発揮しました。 

ワイズメンバーは、サッカーの保護者の皆様やメネット

の力をお借りして前日から仕込んだ豚汁を提供！試合の合

間、昼食をとる子供たちに食べてもらいました。チームご

とに列を作り、挨拶をしながら豚汁を受け取る子供たちの

嬉しそうな顔が前日からの準備の疲れを吹き飛ばしました。 

そして、授賞式！我が YMCA のチームは優勝こそ逃し

ましたが、準優勝の学年チームがいくつかあり、私たちも

一緒に喜ばせて頂きました。 

最後にいくつかのチームの子供たちが、グラウンド向か

って「ありがとうございました！」と元気よく言っている

姿に心を打たれ、ジーンと胸が熱くなりました。 

来年もグラウンドで待ってるね♪ 

 

 

 
藤井 寛敏 

私は毎日就寝時、夜中に目を覚ます時、そして朝目覚め

た時には必ずベッドの上の棚にある写真の時計を見る。こ

の時計は 1980 年（昭和５５年）、自宅を新築した時に江東

ワイズの皆さんからお祝いに頂いた時計である。以来３５

年間、一言もしゃべらず、遅れたりも進んだりもせず、正

確な時を刻んでいる。電池を取り換えたのも定かでない記

憶では２，３回位のような気がする。３５年間という長い

間、車を含めていくつもの時計、ラジオ、テレビなどの電

気製品やカメラなどがいつの間にか消えてしまったものが

多い中で、一度も音を上げたことがない。まさに“当たり”

の時計である。 

当時、わがクラブでは、家を新築したり引っ越したりす

ると必ずメンバーを自宅などに招いてお祝いをしてもらっ

たものだった。ずいぶん沢山の人の自宅とか事務所や仕事

場にお邪魔した。昔はワイズが一つの家族のような雰囲気

だった。とても楽しい飲み会だった。 １０年くらい前か

らはこの習慣もいつの間にかなくなってしまったが、今は

プライバシーとかがうるさくなって昔のようなわけにはい

かないのでしょう。１昨年だったか柳沢さんのビルのお披

露目がその名残だ。 

我が家に来てもらったのは、定かでない記憶では寒い日

のようだった気がする。２０人くらいのメンバーには玄関

に打ったコンクリートがまだ乾ききってなく、渡し板で家

に入ってもらったような気がする。ただ約１名、寝室まで

入って行った人がいたのには閉口した記憶がある。(今のメ

ンバーではありません。) 

どうもこの時計は私より長生きしそうだ。「おじいさんの

時計」になるかも。 

 

 

香取 良和 
３月１３日（日）昨秋植えた「種だんご」のカバーの不

織布を撤去する為、９時に集合していただいた。打ち合わ

せた時は時間を決めなかった為、９時の心算でいたが、午

後１時半に変更したらしい。ちゃんとしたポスターが出て

いた。取り敢えず「不織布」は留め具を外し撤去する。そ

こへ係がきて雑草を抜く作業を講師の指導で行う事になっ

たとの事。取り敢えず最前列一列だけ「イネ科」の雑草を

抜き午後は予定がある為、私だけ行くことにし、売店でコ

ーヒーを飲み解散する。一時半に行くと、友の会を中心に

ワイズガーデン(経年劣化)  
京

ワ イ ズ ・ カ ッ プ 

ワ イ ズ ・ ク ロ ッ ク 
京
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１５名ぐらいが説明のあと一斉に作業に入ったが半端では

なかった。準備運動からスタートし、しゃがめる人は６～

７分毎に背中を伸ばし、膝など悪い人は、ひざ当てを着け、

四つん這いで丁寧に雑草を抜いてゆく。流石に都知事賞や

総理大臣賞などを受賞したメンバー達、花を咲かせる為の

努力には圧倒された。我々も初めた頃は、瓦礫の撤去と開

墾から草刈りと頑張っていたが、残念ながら今の対応では

「ワイズガーデン」等とはおこがましくて言えない。今後

の継続を検討する時期かも？ 

 
▼ＡＳＣＡ（アスカ）クラス」 開講 20 周年記念講演会 

2 月 14 日、『発達障がいのある子の高校卒業後の「社会

自立」の実現に向けて』をテーマに記念講演会が開催され

ました。会場のアンケートには、「親がいなくなったらこの

子はどうなるのか。将来が心配で参加した」など、保護者

の切実な思いが寄せられ、保護者や支援機関のスタッフな

ど約 140 人が山手センターに集い、発達障がいの第一人者

である講師陣の話に耳を傾けました 

▼街頭募金 

２月２０日（土）、11：00～14：00 江東コミュニティ

ーセンター＆江東幼稚園に集う方々を中心に錦糸町駅前で

街頭募金を予定しておりましたが、天候不順のため延期を

いたしました。次回の予定は３月１９日（土）１０：３０

～１３：３０。少しの時間でもＯＫです！ご一緒に願いを

いたします。心温まる一瞬を！子どもたち一緒に！共有し

ましょう！お待ちしております! 

▼東日本大震災 5 周年礼拝 

3 月 6 日、山手センターで、「いま、未来へ語り継ぐ私た

ちの記憶」が、当日は飯岡洋介牧師（成増キリスト教会）

からメッセージをいただき、復興支援活動報告や懇親茶話

会、東北の物産販売などが行われました。 

▼江東ＹＭＣＡ卒園式 

３月１２日、５６名の子どもたちが卒園いたしました。

石島町会長、白木蓮、江東ワイズメンズクラブ会長、江東

コミュニティー委員、東京ＹＭＣＡ学院長、評議員、東京

ＹMCA 総主事、リーダー等のご臨席を賜りました。 

▼今後の予定 

・オール東京スキー実技リーダートレーニング ３月１８

日～２１日（妙高高原） 

・オール江東 街頭募金（錦糸町駅前） ３月 19 日（土） 

・江東ＹＭＣＡ幼稚園 入園式 ４月１１日（月） 

3 月第一例会報告 

 3 月 3 日(木) 19:00~ 江東 YMCA   
・東京クラブメネット例会 石井、香取メネット、香取ワ

イズ出席予定 

・江東幼稚園卒園式 香取ワイズ出席予定 

・ワイズガーデン 3 月 13 日 香取、草分、本間出席予定 

・3 月本例会 3 月 17 日(木) 講師例会 ワイズ以外に呼

び掛け(宇田川会長)，ワイズ関係に呼び掛け(藤井) 

・茨城クラブ 10 周年記念例会 3 月 26 日（土）参加呼び

かけ（宇田川会長、菅原) 

・第 3 回関東東部評議会 4 月 16 日 出席者を 3 月本例

会までに決定 

・4 月本例会 B 委員会(委員長島田)担当 

・5 月例会 石井メネットに計画を照会する 

・6 月納会日時 6 月 16 日(木)を予定 

（出席者：宇田川、香取、草分、酒向、菅原、鈴木、駿河、

藤井、本間） 

 

 
東 日 本 区 の 皆 さ ん と 交 流 し よ う 

～ワイズにひかれ善光寺～ 
第 19 回東日本区大会 

“原点に立ち、未来の扉を開こう” 
2016 年 6 月 4 日(土)～5 日(日)長野市若里市民文化ホール 
6 月 3 日（金）区理事杯争奪ゴルフコンペ 及び前夜祭 
登録費：メン 18,000 円 メネット 17,000 円 
ホストクラブ：長野クラブ 協力クラブ：甲府・松本・甲

府 21・富士五湖・信越妙高の各ワイズメンズクラブ 

熊本ジェーンズの皆さんと交流しよう 
第 19 回西日本区大会 “友よ Maido !!” 

2016 年 6 月 25 日(土)～26 日(日)大阪松下 IMP ホール 
6 月 24 日（金）前夜祭  
登録費：3 月 31 日まで メン・メネット 21,000 円   

それ以降 23,000 円 
ホストクラブ：大阪泉北クラブ・大阪サウスクラブ 

IBC の台中長栄クラブと交流しよう 
第 72 回國際大会“LIVING IN HARMONY―和

諧共生” 
2016 年 8 月 4 日（木）～7 日（日） 台北グランドホテル 
8 月 3 日（水）ロールバックマラリア チャリティーゴル 

フ コンペティション 
登録費：US$450  4 月 30 日以降登録 US$500 

DBC の十勝クラブと交流しよう 
十勝クラブ 40 周年記念祝会 

2016 年 8 月 27 日（土）十勝ヒルズ 午後 北海道部会  
夕刻 記念祝会 

登録費：8,000 円（予定） 

今後の予定 

3 月  3 日（木）  第一例会 19:00～21:00 江東 YMCA 
3 月 17 日（木） 本例会 19:00～21:00 江東 YMCA 

3 月 26 日（土） 茨城クラブ記念例会 13:00～16:45 

つくば国際会議場 

4月  7日（木）  4月第一例会 19:00~21:00 江東 YMCA 

4 月 16 日（土） 第 3 回関東東部評議会・次期クラブ役員

研修会 東陽町センター13:30~17:00 

4 月 21 日（木） 4 月本例会 19:00~21:00  江東 YMCA 

クラブから外へ出よう!! 

ＹＭＣＡ ニュース（３月号） 
京


